

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(96)/ST/91

12 de diciembre de 1996

(96-5309)

**CONFERENCIA MINISTERIAL
Singapur, 9-13 de diciembre de 1996**

Original: inglés

ARMENIA

Declaración del Excmo. Sr. Vahram Avanesyan
Ministro de Economía
(en calidad de observador)

Es un gran honor para nuestra delegación presentar a Armenia como observadora en la primera Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio.

Esta Conferencia es particularmente importante para Armenia en un momento en que se realizan en el país reformas fundamentales para llevar a cabo la transición a una economía de mercado libre. La participación de Armenia en este decisivo foro internacional supone el reconocimiento de que la rápida y efectiva integración en la economía mundial es una condición esencial del crecimiento económico y la prosperidad.

Las reformas económicas que se están llevando a cabo en nuestro país demuestran que el Gobierno de Armenia no sólo comprende la importancia de la integración en la economía mundial, sino que además está adoptando medidas prácticas estratégicas en esa dirección.

Armenia ya ha finalizado la privatización de las explotaciones agropecuarias y también del 70 por ciento de las pequeñas empresas y más del 60 por ciento de las empresas medianas y grandes. La liberalización de los precios y el comercio se inició en 1992 y el régimen comercial actual puede considerarse uno de los más liberales. El promedio ponderado de los aranceles aduaneros que se aplican a los productos industriales y agropecuarios está por debajo del 4 por ciento. En 1996 la tasa de la inflación anual prevista oscilará entre el 7 y el 8 por ciento y el déficit presupuestario estimado será del 7,5 por ciento. Al mismo tiempo, el producto nacional bruto aumentará aproximadamente un 6 por ciento.

Las políticas institucionales, estructurales y sectoriales paralelas a estos acontecimientos contribuyen a la creación de la infraestructura y las entidades económicas características de la economía de mercado, y los nuevos marcos jurídicos establecen el fundamento y el alcance de sus actividades.

Las reformas económicas tienden a conformar un sector privado y a general las condiciones que puedan favorecer las actividades de las empresas en Armenia. Gracias a esta política, Armenia está en condiciones de prever la entrada de las inversiones extranjeras necesarias para el pleno aprovechamiento de los recursos del país, así como para alcanzar un desarrollo económico verdadero y sostenible.

Armenia considera que su participación en la Organización Mundial del Comercio es un paso esencial para el logro de ese objetivo estratégico.

./.

El alcance y la magnitud de la reforma económica en nuestro país, así como el apoyo de los países Miembros de la OMC, nos inducen a esperar que en un futuro próximo Armenia podrá completar el proceso de adhesión y ser un Miembro de pleno derecho de la OMC.

Como país Miembro de la OMC, Armenia hará su modesta contribución al proceso de liberalización de la economía mundial y será uno de los más honestos defensores de esta liberalización, puesto que consideramos que a ella está supeditada la prosperidad económica de nuestro país.

Finalmente, deseo aprovechar esta oportunidad para expresar mi gratitud al Gobierno de Singapur y a todos los organizadores de la Conferencia por la reunión de un foro tan representativo y de tan alto nivel, así como la esperanza de que las decisiones adoptadas en la Conferencia sean un paso más en el camino hacia los objetivos mundiales de la OMC.